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Introduktioun 

Léif Matbierger vun Nidderaanwen. 

En neit Joer fänkt un, a mir wëssen nach ëmmer 

net wéi laang mir nach mat dem Corona-Virus 

musse liewen, respektiv mir ons mussen 

aschränken. 

D’Liewe war a wäert eng Zäitche mat Restrik-

tioune weidergoen a mir hoffen all dat et 

geschwënn nach just e béisen Dram war. Fir déi 

di an der Famill e Stierffall hu misse matmaa-

chen, bleift dës Zäit nach a laanger Erënnerung. 

D’DP Nidderaanwen huet vun Ufank un de 

Schäfferot ënnerstëtzt, sou dat mir méiglechst 

ouni gréissere Risiko konnte liewen. 

Mir sinn der Meenung, dass op nationaler Basis 

keen Zesummenhalt ass a kënnen net verstoen, 

dass een dergéint stëmmt well d’Restriktiounen 

ze wäit oder net wäit genuch ginn. Egal wat fir 

eng Mesuren et sinn, muss een op d'mannst déi 

ënnerstëtzen, well wann een dergéint ass, esou 

refuséiert een jo och dat déi a Kraaft trieden. 

Mat dësem Liberalix wëlle mir Iech iwwert ons 

Politik an der Gemeng informéieren a mat kons-

truktiver Politik matschaffen, dat dem Bierger 

seng Liewensqualitéit erhale bleift oder verbes-

sert gëtt. Mir informéieren Iech iwwert di nei 

Mülltax, déi den 01.02.2021 a Kraaft trëtt, 

iwwert de Budget, de mir ganz kritesch ënnert 

d’Lupp geholl hunn, di eenzel Parking Rési-

dentiellen an d’Jugend– a Medienhaus zu Sen-

neng. 

De wichtegste Sujet vun dëser Ausgab ass fir ons 

d'Ëmwelt, respektiv wéi mir onsen Offall, déi wä-

ertvoll Stoffer kënnen enthalen, entsuerge kën-

nen. 

Am Prinzip wier dëst d’Aufgab vun enger anerer 

Partei, mä mir sëtze jo all an engem Boot fir ons 

Äerd liewenswäert z’erhalen. An ons Liewens-

qualitéit ze verbesseren. 

Wéi gewinnt ass de Liberalix a verschidde Sproo-

chen, well mir all ons Matbierger erreeche wël-

len. 

Haushalt 2020 / 2021 
Intransparent, realitätsfremd und undurch-

sichtig. 
 

Am 11.12.2021 kam der angepasste Haushalt 2020, sowie 

der Haushalt 2021 zur Abstimmung. Haben wir uns noch 

beim 2020er enthalten, so stimmten wir aber gegen den 

von 2021, da dieser in vielen Bereichen undurchschaubar 

ist. Die Gründe dafür sind vielfältig: 

• Die Investition Vel’Oh („Pedelec-Stationen“ in der 
Gemeinde) in Höhe von 200.000€ stehen unter der 
Rubrik -Reparatur/Unterhalt- im ordentlichen Haus-
halt, wovon aber etwa 130.000€ im außerordentli-
chen stehen müssten.   

• Intransparent sind die Ausgaben für  die Erneuerung 
des synthetischen Rasens auf dem Fußballfeld, die 
in einem Betrag von  700.000€ enthalten sind und 
die  im ordentlichen Haushalt stehen. Diese falsche 
Zuordnung hat zur Folge, dass der gesamte Gemein-
derat über diese Investition nicht abstimmen muss 
und dieses Projekt wird also ohne den Gemeinderat 
vorgenommen.  

• Der Umbau des Restaurants im CIPA und der Anbau 
für die Demenzabteilung (11.000.000€) stehen im 
Haushalt, jedoch unrealistisch, da die Arbeiten nicht  
bis zum Ende des Jahres ´21 (Start im März) abge-
schlossen sein werden. Auch wird die Subvention 
vom Staat über 7.000.000€  ganz sicherlich nicht 
ausgezahlt sein. Eine Aufspaltung dieser Beträge 
über mehrere Jahre wäre der richtige Weg.  

Budget 2020 / 2021 
Opaque et déconnecté de la réalité. 

 

Le 11.12.2021, le budget ajusté 2020 et le budget 2021 ont 

été votés. Nous nous sommes abstenus pour 2020, par 

contre nous avons voté contre le budget 2021, pour 

manque de transparence. Les raison sont multiples: 

• L'investissement Vel'Oh ("stations pedelec" dans la 

commune) de 200.000€ est visible en  réparation/

entretien dans le budget ordinaire, cependant 

130.000€ devraient être dans l'extraordinaire. 

• Les dépenses pour le renouvellement du gazon syn-

thétique sur le terrain de football, qui sont incluses 

dans un montant de 700.000€ et qui sont dans le 

budget ordinaire, ne sont pas transparentes. Cette 

mauvaise affectation a pour conséquence que l'en-

semble du conseil municipal n'a pas à voter sur cet 

investissement et que ce projet est donc entrepris 

sans le conseil communal.  

• La rénovation du restaurant du CIPA, ainsi que l'an-

nexe « unité de démence » (11.000.000€) sont dans 

le budget mais sont irréalistes, car les travaux ne 

seront pas terminés à la fin de l'année ´21. De 

même, la subvention de l'État de 7.000.000€ ne sera 

certainement pas versée. La répartition de ces mon-

tants sur plusieurs années serait la bonne solution.  

 

 

Secrétariat DP Niederanven 

Mme Debbie Storn 

20, rue Principale 

L-6165 Ernster 

Mail: dstorn@dp.lu 

Schreiben Sie uns, Ihre Meinung interessiert 

uns. 

Écrivez-nous, votre avis nous intéresse. 

dstorn@dp.lu 
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Neue  

Müllabfuhrgebühren  
Oder wie Sie trotzdem Geld  

sparen können 
Ab dem 01.02.2021 werden in der Ge-

meinde neue Müllentsorgunggebühren 

eingeführt.  

Diese basieren auf dem Kostendeckungs-

prinzip.  Die Mitgliedgemeinden der SIAS 

(Syndicat Intercommunal pour l’Assainis-

sement du bassin hydrographique de la 

Syre) schalten auf ein System um, dem-

nach der Hausmüll bei der Abnahme ge-

wogen wird. Dem Haushalt wird an-

schließend, neben den jährlichen Gebüh-

ren, 0.90€ pro 1 kg Müll angerechnet. 

Auf Basis von etwa 135 kg/Jahr pro Per-

son, wurden die neuen Kosten kalkuliert. 

Bei einigen Untersuchungen wurde fest-

gestellt, dass ca. 75% des abgegebenen 

Mülls aus der grauen Tonne, hätte wie-

derverwertet werden können.  

Wir möchten anhand einiger Tabellen 

vereinfacht darstellen, dass durch ver-

nünftiges und intelligentes Entsorgen, 

Geld gespart werden kann oder zumin-

dest keine Mehrkosten anfallen können. 

Wir wissen, dass beispielsweise Windeln 

pro Jahr für ein beträchtliches Gewicht 

sorgen und möchten deshalb auch da-

rauf hinweisen, dass die Gemeinde Nie-

deranven ein Windelgeld von 60,00€ pro 

Semester/Kind auszahlt und dies ein-

schließlich bis zum dritten Lebensjahr. 

Dieses Angebot gilt ebenfalls für Erwach-

sene. Mit einem ärztlichen Attest kann 

dieser Zuschuss bei der Gemeinde bean-

tragt werden.  

Zudem gibt es umweltfreundlichere Al-

ternativen: Stoffwindeln mit Naturstoff-

einlagen, die über die grüne Tonne ent-

sorgt werden können. Die Stoffwindeln 

können gewaschen und wieder verwen-

det werden.  

Des Weiteren können die jährlichen Ge-

bühren der blauen und/oder gelben Ton-

ne einspart werden (je 36,00€), falls man 

sich dazu entschließt Papier, Karton und 

Glas selbst im Recyclingpark abzuliefern.  

Einige Ratschläge sind in der Tabelle 

rechts aufgelistet. 

Intelligent entsorgen und so unsere Erde 

nicht zusätzlich mit Müll belasten. Wir 

zählen auf die Mitarbeit jedes Einzelnen. 

Nouvelles taxes de 

collecte des déchets  

Ou comment économiser de   

l'argent 

À partir du 01.02.2021, de nouvelles 

taxes sur l'élimination des déchets se-

ront introduites dans la commune.  

Celles-ci sont basées sur le principe du 

recouvrement des coûts.  Les communes 

membres du SIAS (Syndicat Intercommu-

nal pour l'Assainissement du bassin hy-

drographique de la Syre) passeront au 

système de pesée des déchets ménagers 

lors de la collecte. Le ménage doit alors 

payer 0,90€ par kg de déchets, en plus 

des frais annuels. 

Les nouveaux coûts ont été calculés sur 

une base d'environ 135 kg/an par per-

sonne. Diverses enquêtes ont déterminé 

qu'environ 75 % des déchets de la pou-

belle grise pourraient être recyclées.  

Nous voulons démontrer, (cf tableaux) 

qu'un tri judicieux permet d'économiser 

de l'argent ou, à tout moins, de ne pas 

engendrer de coûts supplémentaires. 

Les couches, par exemple, représentent 

un poids considérable chaque année.  

La commune de Niederanven accorde un 

subside de 60,00€ par semestre/enfant, 

jusqu'à l'âge de trois ans inclus. Cette 

offre est également valable pour les 

adultes. Avec un certificat médical, vous 

avez la possibilité de demander cette 

allocation à la commune.  

Il existe des 

alternatives 

plus respec-

tueuses de l'en-

vironnement : 

des langes en 

tissu avec des 

inserts en tissu 

naturel qui peuvent être jetés dans le bac 

vert. En plus les couches en tissu peuvent 

être lavées et réutilisées.  

Les frais annuels pour les bacs bleus et/

ou jaunes peuvent être économisés 

(36,00€ chacun) si vous apportez vous-

même votre papier, votre carton et votre 

verre au parc de recyclage.  

Des conseils adéquats sont énumérés 

dans le tableau de droite. 

Consommez en bonne intelligence et ne 

chargez donc pas notre terre de déchets 

supplémentaires. Nous comptons sur la 

coopération de chacun. 

Abfall   
Déchèts 

Wo abgeben ?  
Où débarasser  ? 

Bauschutt, wie auch Reste von Mörtel, Gips, Spachtel, 
Sand, Gipsplatten, Kieselsteine, Steine, Bodenaushub 
usw…… 
 
Déchets de construction, ainsi que les restes de mortier, de 
plâtre, de matière de remplissage, de sable, de plaques de 
plâtre, de cailloux, de pierres, de terre creusée, etc. 

Recycling Münsbach 

Metallteile aus Eisen, Aluminium, Edelstahl, Zinn, Blei, 
Blechdosen, Aluminiumbehälter usw. 
 
 
Pièces métalliques telles que les barres de fer, l'aluminium, 
l'acier inoxydable, l'étain, le plomb, les boîtes de conserve 
en aluminium, etc. 

Recycling Münsbach oder 
bei Verpackungsmaterial: 
der Valorluxsack. 
 
Recycling Münsbach ou pour 
les  boîtes métalliques le sac 
bleu de Valorlux 

Verpackungsmaterial das nicht von Valorlux abgenommen 
wird, wie kleine Joghurt-Behälter, Styropor, Kunst-
stoffbänder, Plastiktüten, Folien, Schrumpffolien, Holzpa-
letten klein oder groß. 
 
Les matériaux d'emballage qui ne sont pas acceptés par 
Valorlux, tels que les petits pots de yaourt, le polystyrène, 
les bandes plastiques, les sacs en plastique, les films, les 
films rétractables, les palettes en bois de petite ou grande 
taille 

Recycling Münsbach  
 
Bitte untenstehenden Arti-
kel lesen. 
 
Veuillez lire l'article ci-
dessous. 

Lebensmittelreste wie Fleisch, Knochen, Fisch, Gräten, 
sowie Küchenpapier, Servietten aus Papier. 
 
 
 
Les restes de nourriture tels que la viande, les os, le pois-
son, les arêtes, ainsi que le papier de cuisine, les serviettes 
en papier.  

In die grüne Tonne (auf gar 
keinen Fall auf den eigenen 
Kompost - ausser Küchenpa-
pier) 
 
Dans la poubelle verte 
(jamais dans le composteur 
privé - sauf le papier de cui-
sine). 

Gartenabfälle (Gemüse, Blumen, Sträucher), purer Kaffee-
satz (ideales Düngemittel für saure Böden.) 
 
 
 
 
Boutures vertes, fleurs fanées, arbustes, ......, marc de café 
pur (engrais idéal pour les sols acides.). 

In die grüne Tonne oder 
eigener Kompost. Die Ge-
meinde subventioniert den 
Kauf einer Kompostanlage 
mit maximal 50€. 

Dans la poubelle verte ou 
dans votre propre compost. 
La commune  subventionne 
l'achat d'une installation de 
compostage à hauteur de 
50€ euros maximum. 

Tetrapack, sonstige Plastikflaschen aus dem Haushaltbe-
reich (Shampoo, Waschmittel, Putzmittel) 
 
Tetrapack, autres bouteilles en plastique du secteur ména-
ger (shampoing, détergent, produits de nettoyage). 

Blauer Sack Valorlux 
 
 
Sac bleu de Valorlux 

Neue Gebühren ab 1. Februar 2021 
Nouvelles taxes à partir du 1ier février 2021 

120 litres Basis / base par kg 

Poubelle grise 
36,00 € 

0,90 €      

Poubelle verte * gratuit 

Poubelle jaune **    36,00 € gratuit 

Poubelle bleue **    36,00 € gratuit 

* nicht obligatorisch - Gebühren unverändert / non obligatoire - taxe inchangée     

** nicht obligatorische - Gebührenfrei / non obligatoire - taxe n'est pas due     

Wie trenne ich richtig ? 

Comment trier correctement ?  

RGTR 
Zeitaufwendig 
Am 13.12. wurde der öffentliche Trans- 
port wenig anwenderfreundlich umge-
stellt. Erleichterung würde ein einheitli-
cher Parking Residentiell für jeden Ein-
wohner der Gemeinde in allen Dörfern 
der Gemeinde schaffen. Somit könnten 
sich alle Einwohner freier in der Gemein-
de bewegen und könnten auf eine größe-
re Auswahl an Busanbindungen zurück-
greifen.  

Linie 120 fährt nicht mehr Kirchberg an, 
sondern über den Flughafen in Richtung 
Bahnhof. Linie 125 führt nicht mehr über 

Senningen-Dorf, sondern über Hostert, 
Senningerberg und über die Autobahn 
zur Endhaltestelle Luxexpo-Kirchberg. 

Linie 144 bedient nun Senningen-Dorf 
übernimmt somit hier die bisherige Linie  
125. Der Nachteil für die 144 ist nicht die 
Hinfahrt zur Hauptstadt (Kirchberg-
Luxexpo), sondern die Rückfahrt. Benö-
tigt man für die Hinfahrt  12 Minuten, so 
sind es für die Rückfahrt satte 37 Minu-
ten. Für 8 km!!! 

In Richtung Kirchberg führen u.a. über 
die „route de Trèves „ die Linien 130; 
135; 140; Haltestellen: Géisfeld, Rout-
scheed, Kiem, Mënsterbësch und Laang-
schib.  

RGTR  
C'est une question de temps 

Le 13.12., les transports publics n'ont 
pas vraiment été modifiés de manière 
conviviale. Un soulagement serait de cré-
er un Parking Résidentiell universel pour 
tous les habitants de la commune dans 
tous les villages de la commune.           
Ceci permettrait un plus grand choix de 
connections pour tous les habitants de la 
commune.  

La ligne 120 ne va plus au Kirchberg, 
mais via l'aéroport en direction de la ga-
re. La ligne 125 ne passe plus par         

Senningen-Dorf, mais par Hostert, Sen-
ningerberg via l‘autoroute et le dernier 
arrêt est Luxexpo-Kirchberg. 
La ligne 144 dessert désormais Sennigen-
Dorf, reprenant ainsi une partie de l'anci-
enne ligne 125. L'inconvénient pour la 
144 n'est pas le trajet aller vers la capita-
le (Kirchberg-Luxexpo), mais le trajet re-
tour. Le trajet aller dure 12 minutes et le 
trajet retour 37 minutes. Pour 8 km!!! 

En direction du Kirchberg, les lignes 130;  
135; 140, passent entre autres  par la 
"route de Trèves"; Arrêts : Géisfeld, Rout-
scheed, Kiem, Mënsterbësch et Laang-
schib.  
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Müllabfuhrgebühren gestern und heute 
Frais de collecte des déchets hier et aujourd’hui 

Vergleich zwischen den einzelnen Perioden / Comparaison entre les différentes périodes 
 
 

Basistaxe gilt für ein Jahr 

La taxe de base compte pour un an. 

Beschluss Gemeinderat vom / Vote du conseil communal du 

12/05/2004 13/09/2019 16/10/2020 

Basistaxe 
Taxe de base 

pro Leerung 
par vidage 

Basistaxe 
Taxe de base 

pro Leerung 
par vidage 

Basistaxe 
Taxe de base 

pro / par  kg +- 
pro Leerung 
par vidage 

Anschlusstaxe / Taxe de raccordement 60,00 €   36,00 €   

36,00 € 

  

Graue Tonne / Poubelle grise 30,00 € 3,00 € 36,00 € 5,00 € 0,90 € ca 11,00 € 

Grüne Tonne / Poubelle verte 10,00 € // 12,00 € // // // 

Glas / Verres  - gelbe Tonne / poubelle jaune gratuit // 12,00 € // 36,00 € // // 

Papier - blaue Tonne / poubelle bleu gratuit // 12,00 € // 36,00 € // // 

 Total: 100,00 €   108,00 €   108,00 €     

Valorlux 
Der blaue Sack 
 

Vor etwas mehr als 20 Jahren wurde 

auf Initiative der demokratischen Partei 

der blaue Valorluxsack in unserer Ge-

meinde eingeführt. Dies findet unter 

der strengen Aufsicht des Umweltminis-

teriums statt. 

Was ist eigentlich Valorlux?  

Valorlux ist ein Zusammenschluss un-

terschiedlicher Industriebetriebe, die 

Verpackungen aus verschiedenen Ma-

terialien mit den Produkten auf den 

luxemburgischen Markt bringen. Diese 

bezahlen ihren Beitrag, damit prinzipiell 

die Verpackungen wieder „valorisiert“ 

werden. 

Das Ganze hat aber einen bitteren Bei-

geschmack. Die Industrie zahlt nicht nur 

Beiträge für Verpackungen die einge-

sammelt, sondern auch für Stoffe die 

nicht von Valorlux von Haus zu Haus 

eingesammelt werden, wie beispiels-

weise Styropor, Verpackungsfolien, 

Schrumpffolien, Verpackungsbänder 

aus Kunststoff, Pillenfolien, Joghurtbe-

cher usw.  

Einen Teil dieser „Problemstoffe“ kann 

im Recyclingcenter abgegeben werden. 

Dennoch bleibt noch ein Teil übrig, der 

wiederum in die graue Tonne wandert. 

Wir bezahlen somit zum Teil doppelt. 

Die Industrie (Importeur) wälzt die Ver-

packungskosten auf ihr Produkt ab und 

somit, mit einem Multiplikator, auf den 

Endkunden. Jeder von uns zahlt somit 

beim Kauf eines Produkts die Recycling-

kosten für jede Art von Verpackung mit. 

Alles was wir nicht abgeben können 

landet in der grauen Mülltonne und 

wird ab 01.02. 2021 mit 0.90€/kg von 

der Gemeinde an die Einwohner ver-

rechnet. Wir zahlen somit doppelt. Je-

weils beim Kauf und Entsorgen. 

Wir wissen, dass das Recycling-

Unternehmen, welche die blaue Säcke 

verarbeitet, beziehungsweise die Stoffe 

sortiert, seit geraumer Zeit in Pilotpro-

jekten mit Valorlux und einigen Ge-

meinden eine Sortieranlage für fast je-

de Art von Verpackung testet.  

Wir fordern daher von der Gemeinde 

Niederanven, Druck auf die Umweltmi-

nisterin auszuüben, damit spätestens 

zum 01. Februar 2021, wenn die neue 

Gebühr eingeführt wird, jedes  Verpa-

ckungsmaterial über Valorlux einge-

sammelt werden kann.  

www.valorlux.lu/de/der-blaue-sack 

Kalkulation graue Tonne 
calcul poubelle grise   

Basis 12 kg pro Tonne / base 12 kg par poubelle 
Müllreduzierung um ca % / Réduction des déchets ménagers 

Entleerung / 
Vidage 

heute 
aujourd'hui 

> 01/02/2021 
20% 40% 55% 60% 75% 

4 20,00 € 43,20 € 43,20 € 43,20 € 43,20 € 43,20 € 43,20 € 

8 40,00 € 86,40 € 86,40 € 86,40 € 86,40 € 86,40 € 86,40 € 

12 60,00 € 129,60 € 129,60 € 129,60 € 129,60 € 129,60 € 129,60 € 

16 80,00 € 172,80 € 172,80 € 172,80 € 172,80 € 172,80 €   
20 100,00 € 216,00 € 216,00 € 216,00 € 216,00 € 216,00 €   
24 120,00 € 259,20 € 259,20 € 259,20 € 259,20 €     

28 140,00 € 302,40 € 302,40 € 302,40 € Beim Reduzieren des  Haushaltsmüll um etwas 
mehr als die Hälfte, zahlt der Verursacher in et-
wa den gleichen Betrag wie vorher. 

32 160,00 € 345,60 € 345,60 € 345,60 € 

36 180,00 € 388,80 € 388,80 €  

40 200,00 € 432,00 € 432,00 €   

44 220,00 € 475,20 €   En réduisant les déchets ménagers d'un peu plus 
de la moitié, le pollueur paie à peu près le même 
montant qu'auparavant. 

48 240,00 € 518,40 €     

52 260,00 € 561,60 €     

Valorlux 
Le sac bleu 
 

Il y a un peu plus de 20 ans, à l'initiative 

du Parti démocrate, le sac Valorlux bleu a 

été introduit dans notre commune. Cela se 

fait sous la stricte supervision du minis-

tère de l'environnement. 

Qu'est-ce que Valorlux ?  

Valorlux est une association dedifférentes 

entreprises industrielles qui mettent sur le 

marché luxembourgeois des emballages 

fabriqués à partir de différents matériaux. 

Ils paient leur contribution pour que, en 

principe, l'emballage soit à nouveau 

"valorisé". 

Cependant, la réalité est autre. L'industrie 

ne paie pas seulement des cotisations 

pour les emballages collectés, mais aussi 

pour les matériaux qui ne sont pas collec-

tés en porte-à-porte par Valorlux, comme 

le polystyrène, les films d'emballage, les 

films rétractables, les rubans d'emballage 

en plastique, les films pour pilules, les pots 

de yaourt, etc. 

Certains de ces "matériaux à problèmes" 

peuvent être déposés au centre de recy-

clage. Néanmoins, il en reste une partie, 

qui va à son tour dans le bac gris. 

 

 

L'industrie (importatrice) répercute les 

coûts d'emballage sur son produit et donc 

le client final paie avec un multiplicateur. 

Chacun de nous paie les coûts de recy-

clage pour chaque type d'emballage lors-

que nous achetons un produit. Tout ce 

que nous ne pouvons pas remettre, finit 

dans la poubelle grise et à partir du 01.02. 

sera facturé à 0,90€/kg par la commune 

aux habitants qui subissent, in fine, une 

double facturation. 

L'entreprise qui traite les sacs bleus, ou 

plutôt qui trie les matériaux, teste depuis 

quelque temps déjà une installation de tri 

pour presque tous les types d'emballages 

dans le cadre de projets pilotes avec Va-

lorlux et presque la moitié des communes.  

Nous demandons donc à la commune de 

Niederanven de faire pression au Mi-

nistre de l’environnement pour que, au 

plus tard le 1er février 2021, date d'intro-

duction de la nouvelle taxe, une grande 

partie des matériaux d'emballage imagi-

nables puissent être collectés (porte à 

porte) via Valorlux. 

 

 

Im Moment dürfen wir folgende Materialien über den blauen Sack entsorgen: 

Pour l'instant, nous pouvons nous débarrasser des matériaux suivants:  

Folgende Materialien werden bei uns-

noch nicht eingesammelt. Daher rufen wir 

Sie auf, ab sofort diese auch zu sammeln 

und mit ihrer Hilfe 

den Druck zu 

erhöhen. 

Les matériaux suivants ne sont pas en-

core collectés chez nous. Nous vous invi-

tons à le faire dès maintenant pour aug-

menter la pression 

sur le ministère avec 

votre aide.  

 

www.valorlux.lu/fr/le-sac-bleu 
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Parking Résidentiel 
Und es geht weiter! 
Vor gut einem Jahr wurde auf Sennin-

gerberg der Parking Residentiel“ einge-

führt. Diese wird nun am 

01.01.2021 auf den gesamten 

Senningerberg ausgeweitet.  

Der Vorteil dieser Abände-

rung des „Parking Résiden-

tiel“ liegt auf der Hand. Alle 

Einwohner vom Senninger-

berg können ihren Wagen 

nun überall auf Senninger-

berg stationieren. Ausnahme: 

die öffentlichen Parkplätze, 

auf denen die Parkscheibe gesetzt wer-

den muss. Alle andere Einwohner der 

Gemeinde müssen auf Senningerberg 

stets überall die Parkscheibe setzen. 

Für die Straße Brede-

wues gilt ein kom-

plettes Stationierver-

bot. Angestellte der 

ansässigen Firmen 

kommen zu kurz. Wo-

hin mit den vielen Au-

tos im unteren Teil der 

„Rue des Ro-

mains“ (Standort einer 

großen Firma) ? 

Prinzipiell begrüßenswert bei der neuen 

Regelung ist, dass auf dem Parkplatz 

„Charly“ 10 Parkplätze „Car and Bike“ 

vorgesehen sind. Es entstehen Parkplät-

ze auf denen jeweils für 10 Stunden ge-

parkt werden darf. Unter der Vorausset-

zung, dass man auf sein Fahrrad um-

steigt. Ebenfalls sind abschließbare Ab-

stellboxen für Fahrräder vorgesehen.  

Wie soll der „Agent Municipal“ jedoch 

diese Kombination „Car&Bike“ 

kontrollieren? 

Ab dem 01.01.2021 wurde auch 

der „Parking Residentiel“ Nie-

deranven und Senningen einge-

führt. Der Vorteil für die Ein-

wohner dieser jeweiligen Zone 

ist klar: Im Besitz einer Vignette 

können alle Einwohner überall 

in ihrer Zone frei stationieren. Ausge-

nommen die öffentlichen Parkplätze. 

Ab den 01. Januar sind eine Reihe von 

Parkplätzen auf 3 Stunden Parkdauer 

begrenzt. „Stade Jos Becker“, “Charlys-

Gare in Hostert“, links neben der „alten 

Schule“ in Hostert.  

Wir hätten folgende Lösungsansätze für 

alle Einwohner: 

PARKING RESIDENTIEL FÜR DIE GANZE 

GEMEINDE UND LEDIGLICH EINE EIN-

HEITLICHE ZONE; SO KANN SICH JEDER 

BUERGER IN SEINER GEMEINDE FREI 

BEWEGEN.  

Da am 13.12. im öffentlichen Nahver-

kehr es zu unvorteilhaften Änderungen 

gekommen ist,  wären, mit einem ein-

heitlichem Parking Residentiel, die Ein-

wohner somit freier in der Wahl ihrer 

Busanbindung.  

Siehe hierzu unseren Artikel auf Seite 2 

Parking Résidentiel 
Et ça continue ! 
Le "Parking Résidentiel" introduit il y a 

un peu plus d’un an sera désormais 

étendue sur l'ensemble du 

Senningerberg le 01.01.2021.  

L'avantage de cette modifica-

tion du "Parking Résidentiel" 

est évident. Tous les habitants 

de Senningerberg peuvent 

désormais stationner leur voi-

ture n'importe où à Sennin-

gerberg. 

Exception : les places de par-

king public où le disque de stationne-

ment doit être placé. Tous les autres 

habitants de la commune doivent tou-

jours poser le disque de stationnement 

partout au Senningerberg. 

Pour la rue Brede-

wues, il y a une inter-

diction totale de sta-

tionner. Où dès lors 

placer les nom-

breuses voitures, 

idem pour la partie 

basse de la rue des 

Romains 

(emplacement d'une 

grande entreprise) ? 

Positif : le nouveau règlement sur le par-

king Charly prévoit 10 places "Voiture & 

Vélo" ", soit des places de stationnement 

d’une durée de 10H à condition de tro-

quer la voiture contre le vélo. Des boîtes 

de rangement verrouillables pour les 

vélos sont également prévues.  

Question : comment l'agent municipal 

pourra-t-il contrôler cette combinaison 

"voiture/vélo". 

 

A partir du 01/01/2021, les 

"Parking Residentiel" Niederan-

ven et Senningen sont égale-

ment introduits. L'avantage 

pour les résidents de ces zones 

est clair : en possession d'une 

vignette, tous pourront station-

ner librement n'importe où dans cette 

zone.  

À partir du 1er janvier, un certain 

nombre de places de stationnement sont 

limitées à 3 heures de stationnement, 

cela concerne le « Stade Jos Becker », la 

« Charlys-Gare » et à gauche de 

« l’ancienne école » à Hostert.  

Nous proposons la solution suivante 

pour l’ensemble des résidents : 

PARKING RÉSIDENTIEL DANS TOUTE LA 

COMMUNE ET UNE SEULE ZONE UNI-

FORME ; AINSI CHAQUE CITOYEN PEUT 

CIRCULER LIBREMENT DANS SA COM-

MUNE.  

Comme les transports publics ont subi 

des changements défavorables le 13.12., 

avec un Parking Résidentiel unifié, les 

résidents seraient ainsi plus libres de 

choisir leur accès au bus.  

Voir notre article page 2 

Jugend– und Media-
haus Senningen 
Eine Ära geht zu Ende 

Mit den Statuten des 22.07.2007 wurde 
die asbl Jugend- und Multimediahaus 
gegründet. Diese werden nun, gegen die 
Stimmen der DP abgeändert und das 
Jugendhaus wird an einen externen Trä-
ger übergeben. Wir sind der festen 
Überzeugung, dass das Jugendhaus wei-
terhin von lokalen Ehrenamtlichen ver-
waltet werden soll.  

Anne asbl hat aber nun das Jugendhaus 
ab 01.01.2021 übernommen.  

Obwohl sich die DP mit klaren Argumen-
ten gegen einen externen Träger ge-
wehrt hat und stets im Sinn der Jugend 
handeln wollte, wurde uns vorgeworfen, 
wir würden dem Projekt, aus politischen 

Beweggründen, Steine in den Weg wer-
fen.  

Hierbei handelt es sich um eine nicht 
fundierte Unterstellung.  

Vielmehr stellt sich die Frage wer in den 
letzten Jahren aus der Verwaltung des 
Jugendhauses ein Politikum gemacht 
hat. Hatten nicht, seit der Gründung der 
asbl, 2 Schöffen der CSV den Vorsitz des 
Jugendhauses? 

Nach ausgiebiger Recherche und auf 
Anraten von Experten, hatten wir auf 
weitere Möglichkeiten hingewiesen, die 
aber nicht ernstgenommen wurden. Wir 
hatten u.a. vorgeschlagen, über das Ge-
meindeblatt die Einwohner der gesam-
ten Gemeinde für diese ehrenamtliche 
Tätigkeit  anzusprechen und so neue 
Vorstandsmitglieder zu suchen. Diese 
Idee wurde gar nicht in Erwägung gezo-
gen.  

Welchen Stellenwert hat also Ehrenamt-
lichkeit in diesem Zusammenhang ei-
gentlich noch? 

In vielen Angelegenheiten kann das sozi-
ale und lokale Umfeld von Nutzen sein 
um eventuelle Informationen, Proble-
me, Schwierigkeiten, ... auszutauschen 
oder zu lösen. Mit einem externen Trä-
ger riskieren wir ein „Bäumchen wechsle 
dich“ an Mitarbeitern im Jugendhaus. Es 
besteht damit die Gefahr, dass die Ju-
gendlichen ihre Bezugspersonen verlie-
ren könnten. 

Falls nun die Anwerbung von Bewoh-
nern der Gemeinde kein Erfolg gewesen 
wäre, hätte immer noch die Möglichkeit 
bestanden die Verwaltung des Jugend-
hauses zu outsourcen.  

Maison des jeunes & 
médias Senningen 
Une ère touche à sa fin 

Par les statuts du 22.07.2007, l'asbl Ju-

gend- und Multimediahaus a été fondée. 

Celles-ci vont maintenant être modifiées, 

en dépit de la volonté du DP. La maison 

des jeunes sera attribuée à un parte-

naire externe. Nous croyons fermement 

que la Maison des jeunes aurait dû doit 

continuer à être gérée par des personnes 

locales. 

L'Anne asbl  a pris cependant en charge 

le fonctionnement de la Maison des 

Jeunes à partir du 01.01.2021.   

Le DP s'y soit opposé avec des argu-

ments fondés, nous sommes hélas     

accusés de freiner le projet pour des  

raisons politiques, ce que nous contes-

tons fermement. 

La question est plutôt de se demander 

qui a fait de l'administration de la mai-

son des Jeunes un enjeu politique ces 

dernières années. Depuis la fondation de 

l'asbl, deux échevins du CSV n'ont-ils pas 

présidé la maison des Jeunes ? 

Après des recherches approfondies et 

sur les conseils d'experts, nous avions 

suggéré d'utiliser le bulletin communal 

pour approcher les habitants de la com-

mune pour ces postes bénévoles, afin de 

rechercher de nouveaux membres pour 

le conseil d'administration. Cette idée 

n'a pas été retenue. 

Quelle est encore la valeur réelle du vo-

lontariat dans ce contexte ? 

La Maison des Jeunes est un environne-

ment social avec un ancrage local fort, 

ce qui permet parfois d’échanger di-

verses informations ou résoudre d'éven-

tuelles problèmes, difficultés… Avec un 

prestataire externe, nous risquons des 

échanges multiples d’employés.  Il y a un 

risque que les jeunes perdent leurs     

personnes de référence dans « leur » 

Maison des Jeunes. 

Nous regrettons que les résidents de la 

commune n'aient pas été invités à inté-

grer bénévolement la Maison des 

Jeunes. Externaliser l'administration de 

la Maison des Jeunes n’était pas la prio-

rité. 

nidderaanwen.dp.lu 


